1916

9/15



発行所/大阪府関係職員労働組合 〒540-0008 大阪市中央区大手前2-1-59 06(6941)0351・内線3740 直通06(6941)8079 FAX06(6941)4541

Eメール info @fusyokuro.gr.jp URL http://www.fusyokuro.gr.jp 発行人/平井賢治 編集人/小山智美 (1部10円)組合員の講読料は組合費に含まれています。

# 9月府議会開会日

# 府民集会・デモ

9月22日(水) 12時15分~

> の中で、私立高校への授業 橋下知事は、戦略本部会議 改訂を行い公表しました。 造改革プラン」(素案)の 部会議を開催し、「財政構

ません。

のであり、

断じて認められ

削減に反対する取り組みを

給料表改悪など大幅な給与

すすめます。

億円の上積みを指示したも を捻出するため、さらに8

給保障の解消、

現業職員の

大阪府は9月4日戦略本

案」では270億円の削減 のです。しかし、今回の「素

対する取組みとあわせ、

5

今回の人件費カットに反

級主査や4級主任主事の廃

止などの給与制度改悪、現

定の施策を行うための財源 が出され、橋下知事は、特

大阪城公園教育塔前

# 財政構造改革プラン」

# 撤回に全力

# 不当な人件費カット、給与制度改悪は行うな!

の給与決定原則に反するも 渉する」ことを明らかにし るカット額で職員組合と交 る人件費カットより、更な 政構造改革プランが明示す る財源を捻出するため「財 料支援補助金の拡充に当て

講師活動

を結集できる、との声や、 を呼びかけています。 4医 容を報告、共同の取り組み 地域の労働組合や、社会保 要性などの意見も寄せられ プランに対するプランの必 の」との発言を知り、怒り 「余裕のあるときにやるも 療についての橋下知事の 師として、「プラン」の内 体に呼ばれ、本部役員が講 障協議会、新婦人などの団 後職場での学習会をはじめ 師養成講座を開催し、その 府職労は、∞月19日に講

宣伝行動

を止めて話を聞く人もあり ビラの受け取りはよく、足 行動を行いました。勤め帰 プラン」反対の署名・宣伝 府下各地で「財政構造改革 りの人たちが足早に通る中 9月1日、 府労組連は、

放棄されたわけでないこ

として示され疾駆八苦し

唐突に知事の方針

制の構想のな

かでは弥生

文化博物館な

ど中規模の

自治体であ

こうした現業攻撃反対のた

となりま-

でいくことを決意する集会 業・非現業あげて取り組ん

しかし廃止の方針が

構造改革

弥生文化博物館は今...

弥生文化博物館は、 のではある。しかし切り 取り組まねばならないも 館の事業として積極的に 物館」など、本来、博物 されている。学校への出 が館外で行なった活動で や講演会で「出かける博 前授業や種々のイベント 動員できた人数も問題に

至上命令となり、利用者 も、多くの課題を与えら の縮減と利用者の拡大が を強いられている。予算 れて博物館は苦しい運営 によっても明らかである。 か指標とされている。さ 人当たりの経費の縮減 博物館は残ったけれど の経費と人員の提供が求 地元自治体にも、運営へ められている。今春の企 元和泉市が市立の資料館 画展「弥生鳥瞰」は、地 に対して積極的であった 弥生文化博物館の存続

物館には、昨年度から地

元狭山市が閉

鎖した郷土

と人員が投

る。すでに府 あり方である る、というの る地元自治体 施設は、基礎

立狭山池博

と推測され

が基本的な で運営させ

ある。しかし府が一方的 本的には正しい方向では 物館を運営することも基 ある。 府市が協同して博 に市に負担を強いるのは ある。 の先に来るも

殺されながら 職員は、日常 いる。多くの だくことが何 博物館に足を も頑張って 運んでいた の業務に忙 みなさんが にもかえが

現業攻撃反対のたた 大きく広げていこう かい

府 行政職になってもメンタル の転任かの選択を迫られ、 下げか、慣れない行政職へ 人による現業賃金の大幅引 員の生活を無視した攻撃が 持ち込まれる危険性を指摘 行われ、それが大阪府にも としての現業の役割と、

職

の取組み たかいを、

と結合して、現

行革プラン反対

社会福祉会館506号室 内容

働実態調査をした。「慢

か約3万人の看護師の労

けただの風邪」▼医労連 切り、旦那には薬飲んど わり、今日の優しさ使い

大阪府職労自治研集会「子どもの生活は」分科会 どものくらし、福祉、 教育の現状を見つめて」 9月23日(木)祝日 午後2時00分から

基調報告 児童福祉の現状報告 各分野(団体・保健など)からの報告と討論

「護がしたい」「もう終

ラマみたいな

急患も徘徊も から「重症も

看護師川柳

ある深夜勤」 「私だってド

主催:大阪府職員労働組合 大阪府職員労働組合健康福祉支部

が切迫流産、流産も1割 医療の高度化に伴い、専 夜勤で仮眠が「あまり」 20年前より大きく悪化し 強となっている。しかも 超えている。 3人に1人 性疲労」が7割を超え、 いう回答が3割に上って すすんでいるが、長時間 える。2交替制の導入が 勤は9日以上が3割を超 分の2が不払い残業、夜 ている。時間外労働の3 門性が強調され多くの知 いる。▼看護師の仕事は、 「健康に不安」も6割を 「まったく」取れないと

金差別もあるが、現場の 声をもっと社会的に訴え 不足も本田宏先生が活動 なければならない。 医師 識が要求される。 男女賃

れる労働条件をつくろう 集会で看護協会の久常会 求した。また、医労連の 実態の改善を厚労省に要 と講演した。 オールナー 長が力あわせ働き続けら つけ初めて看護師の労働 2名の看護師の過労死を

# 府立施設ウォッチング

府民連では、府立の施設

児童文学館、弥生文化博物 ウォッチングを行っており **桁職労からも参加していま** ∞月19日には、大阪国際

泉州救命救急センター

薄っぺらい考えではなく、 かり、橋下知事のように などの感想が寄せられてい 又化や歴史を踏まえるべき

の3か所で、20人が参加し ました。現場をみることで

施設の役割、実情がよくわ 師活動を行っていく予定で ています。今後も大いに講

府労組連現業集会

人件費カットは、公務員

7日 (火) に開催され、 名が参加しました。 情勢報 府労組連現業集会が9月 大教組から全体で74 国行政職 (2)表導 特に都道府県の現 るをえないなど、公共業務 問題を抱えるなど退職せざ

とは、時折の知事の発言

みでなく、博物館の職員 らに博物館への入館者の の特別展の予算を弥生文 化博物館に投入したので 入されている。 そしてそ 資料館の予算

弥生文化博物館をはじめ 同ということの先には、 さらに地元自治体の協 史と文化を学 とか守るため な施設である。 る場として博物館は重要 多くの府民 び体感しう に博物館の が地域の歴 それを何

当面の存続が決まっ

の危機にさらされたこと 保存と活用のための運動 は記憶に新しい。20年に の成果を踏みにじるもの もわたる池上曽根遺跡の 下徹知事の就任時に廃止 として多くの地域住民・

詰められた予算と人員の

自治体への移管の方向が とする府立博物館の地元

知事の道州

たい励ましに

学の医師養成を増やす事 する中で国に認めさせ大 ▼看護協会が

のは明確で



からも大いに危険な内容を知 北大阪地区評は⊗月31日、 では、 新たな府民・職

開催しました。冒頭、下村議 長から「『構造改革プラン(素 行革学習会を15名の参加で 員犠牲を狙っているが、地域

らせる運動を展開しよう」

なマネジメント戦略」につい 長から「府立病院機構の新た での橋下行革のあらわれとし て、府立病院労組の芝山委員 学習会では、地区評内職場

府職労は、9月2日、

共一般労組副委員長を

国の自治体で共通し

備とともに早急に改善すべ

最も明ら

かに

地

域

# 北大阪地区評学習会

# ۲

非正規労働者の 組織化をめざして

講師の小林さん

をめざし、

ています。 闘い、正規は請け負わ 員の要求実現と組織化 ず、支援に徹するこ に依存せず、主体的に と」が重要であるとし 府職労は、非常勤職 引き続き

開催しました。講師に、 を焦点にした学習会を 組織化と二重加盟問題 自治体非正規労働者の 雅之東京公務公 る。これらのことは全 と非正規の間には感情 的に相容れない面もあ 招きました。 小林さんは、「正

組織している組合への くのかが問われている。 調し、「非正規は正規 その要が非常勤職員を どのように団結してい ない結果の反映です。 いるが、 二重加盟です。」と強 正当な処遇を受けて

# 大阪府関係 職員労働組合

9月29日(水)投票が行われる役員選挙で、下記のとおり立候補の届出があ りました。いずれの役職も定数内の立候補なので、信任投票となります。

## 青年部

役職名	届順	氏	名	年齢	所属		組合歴
部 長 (定数1名)	1	堀 野	ひで あき 英 昭	29	健康福祉支部 砂川分会	現	本部青年部部長
副部長	1	のぼり <b>登</b>	たか ひろ	29	呼吸器・アレルギー医 療C支部 8 B 分会		
(定数3名 以内)	2	たに <b>谷</b>	まさる <b>優</b>	26	土建支部 建築指導分会	現	本部青年部副部長
書記長(定数1名)	1	売 木	だい ち <b>大 地</b>	28	土木現場支部 寝屋川水系分会	現	本部青年部書記長

## 女性部

役職名	届順	氏 名	年齢	所属	組合歴
部 長 (定数1名)	1	伊東和子	55	保健所支部 守口分会	現 本部女性部部長
	1	なかの ちぇみ中野千恵美	50	保健所支部 八尾分会	現 本部女性部副部長
副部長 (定数3名 以内)	2	なくださまる 福田佐代美	44	土木現場支部 西大阪治水分会	現 本部女性部副部長
	3	対 本 浩子	52	総合医療C支部 10W分会	現 支部女性部部長 現 本部女性部副部長
書記長(定数1名)	1	費瀬広美	47	健康福祉支部 砂川分会	現本部女性部書記長

# 現業評議会(大阪府職員労働組合)

役職名	届順	氏 名	年龄	所属	組合歴
議 長 (定数1名)	1	た なか かつ よし 田中克義	41	総務支部 法務分会 府営印刷所班	現 現業評議会議長 現 総務支部執行委員 現 大阪自治労連現評事務局長
副議長(定数1名)	1	常田和子	63	府税支部 なにわ北分会	現 府税支部 なにわ北分会職場委員
事務局長 (定数1名)	1	た もり りゆう いち田守隆一	57	保健所支部 泉佐野分会	現 現業評議会事務局長 現 保健所支部執行委員

## 「都市部の児童相談所および一時保護所の増設状況」の結果 (平成22年8月30日現在)

ļ	児相		児相数	一保数	総人口	一保総定員	最近の一保増設・定員拡大状況
東	京	都	11	5	約1200万	約160名	①昨年春に施設の一部に児相の幼児用 一時保護所開設 ②平成24年に東京都児童相談センター の建て替え時に定員拡大予定
千		葉	6	5	約520万	100名	①平成24年度に全児相に一時保護所併 設(総定員115名予定)
神	奈	Ш	5	3	約400万	65名	特に動きなし
福		岡	6	4	約260万	定員と部屋の 大きさから実 態と違い明確 に言えない	①??児相には一時保護所併設されていないが、現場からは強い要望あり
横	浜	市	4	3	約360万	131名	①平成18年頃、新中央児相設置時に一 時保護所併設
Ш	崎	市	2	2	約115万	50名	①平成23年4月に児相1ヵ所増設。それに伴って、一時保護所は2ヵ所で総定員70名にする
名	古屋	市	2	2	約220万	50名	①平成22年5月6日に児相増設し一時 保護所併設。それまでは、一時保護 所の定員は35名であった
大	阪	市	1	1	約260万	70名	①平成21年移転時に、一時保護所定員 を54名から70名に拡大
堺		市	1	1	約85万	20名	
大	阪	府	6	1	約530万	50名	①平成16年に新中央児相移転時に一時 保護所定員を26名から35名に拡大 ②平成19年に一時保護所定員を35名から50名に拡大

①都市部の一時保護所は、満床もしくは満床に近い状態であることが判明しました。 ②その中にあって、最近の動向として、一時保護所を増設したり、児相増設時に一 時保護所を併設したりしている都道府県・政令都市があり、児相の一時保護所を 強化する努力をしている姿勢が見えました。

③大阪府は、「6ヵ所の児相に1ヵ所の一時保護所および人口に対しての定員」が 全国でも最低レベルにあることが益々明らかになりました。

保護先になっている児童養 者職員等有志による施設行 日本では被虐待児の主たる 夏休みに夕涼み会などの行 事を実施されています。 護施設では、少しでも生活 実施していますが、 事への出店ボランティアを に潤いを持たせるために、 6年程前から、児童相談 夏休みも終わりましたが、

状に施設職員も疲弊してい濃いケアーが求められる現率が高くなってより密度の ます。 の責任です。 を放置してきた国・自治体 傷を負った被虐待児の保護 おり、一方で、心身ともに 人員体制や一時保護所の整 戦後60年間問題 児童相談所の

そこで判明したことは、び取り組みを調査しました。部の一時保護所の現状およ労働組合は、緊急に都市 てんたり、 とです。 自治 努力して一時保護所を増設厳しい財政状況ながらも、 て一時保護所を増設 位が数箇所あるこ (しようとしてい 定員拡大したりし

子ども家庭センターからの一時保護所入 所依頼に、満床のため断ったケース数

5月	6月	7月
18名	17名	29名(うち10名は後に入所)



### 神夏磯 健康福祉支部相談所分会長

来るほど盛況でしたが、

報告しました。

橋下知事は、「疑

∾いも含

所の満床状況について実態緊急保護先である一時保護

職の友」8/ す。

1号に

ダー ツの出店で行列が出

しました。

夏にも2ヵ所の施設で実施

ました。 い表情で園を訪れていまし していた子どもたちが、 在園中は何かと問題を起こ く迎え入れている光景です。 て行事に参加し職員が暖かちが自分たちの拠り所とし らびに、退園した子どもた 行事になっていること、な こで感じ入ったことがあり それは、地域に開かれた その児童養護施設も、

切な取り

ます。行

セットの していま も「件数 児童養護施設の体制整備も 保護先である一時保護所や ます。 問題であり、

後まもない時期に設けられ

もないまま60年程経過して た「施設最低基準」の改定

です。

が責任とる」と言明数増加すれば私の責 知事

という事態は、行政の怠慢護所が満床で入所できない緊急保護先である一時保 めて積極的な保護を」と発 り組みです。同時に、行政として広報は大 (報に力を入れてい ます。
います。事態は緊急を要し改善を図ることを期待して

る自治体トップが少なから、策に努力し改善に努めてい 行政の怠慢である満床対 し一時保護所定員が全国最1ヵ所しかない②人口に比児童相談所に一時保護所が 時保護所は、全国でも最低なったのは、「大阪府の一 自らの言動に責任をもった 真摯に受けとめ、そして、 ベルの大阪府の一保護所の 対策を講じて、 ずいることを、橋下知事は その理由は、①6ヵ所のレベル」にあることです。 ということです。 ①6ヵ所の 全国最低レ